

# モス日通信

在ロシア日本国大使館附属  
モスクワ日本人学校  
第11号

吉田 総一郎

## オンライン授業@Zoom

12月に2年生とZoomで理科の授業に参加させていただきました。2年生は天気の分野に入るということで、モスクワの気候について紹介しました。熊本とモスクワは緯度が30度違うため、気温はもちろん季節に応じた日照時間の違いや雪の質の違い・オーロラについて話をしました。画面越しですが、真剣に聞く姿勢がとても嬉しかったです。また、いくつか質問もあり日本とモスクワの気候の違いを伝えることができたのではと感じています。また機会があれば、ぜひ二中の子どもたちに私の経験を還元できたらと思っています。

## モスクワの気候

今回の通信は、2年生にも紹介した今のモスクワの気候について紹介します。1月中旬になり、モスクワの気温は-10~-20°C程度です。熊本に住んでいると体験したことない寒さです。私も毎朝、仕事着の上にスノーウェアを着て出勤しています。-10°Cにもなると、雪が乾燥しさらさらした質感になります。雪の上を歩いても溶けることがなく、「きゅっ、きゅっ」と音が鳴ります。また、路面が凍結しているため、大変滑りやすくなっています。スニーカーでは到底歩けないほどの路面状態のため、スノーブーツが欠かせません。モスクワで生活していて、生まれて初めてスノーブーツが心から欲しいと感じました。ダウンコートもモスクワでは-60°C対応が売っています。その土地その土地で必要なものが違うため、日本では必要ない商品がモスクワでは必需品であることを感じています。

また、モスクワは冬が長いため、街中には多くのイルミネーションがあります。イルミネーションの数とスケールには圧倒されました。(ロシアの人も冬を楽しむためかなと感じています。) ロシアはエネルギー大国のため、日本のイルミネーションとは比べ物にならないほどのスケールです。街中いたるところにクリスマスツリーやモニュメントが設置され、とても綺麗です。



HP : <https://sites.google.com/view/mosnichi-edu/home?authuser=0>

Instagram : Mosnichi gram